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Qui  de  nous  n’a  fait  un  jour  ou  l’autre  l’expérience  d’un  moment  

exceptionnel…transcendant de lumière qui nous a rempli de Joie, de Paix, de  

Bonheur ? Paysage  de  montagne,  de  bord  de  mer,  de  désert…  rencontre  

merveilleuse,  visite d’un site,  halte spirituelle dans un lieu de silence et de  

prière…  Et  chacun  pourrait  continuer  son  repérage !  Ces  moments  

inoubliables de lumière qui nous ont touchés au plus intime de nous-mêmes  

ne sont-ils pas comme un rendez-vous qui nous transfigure parce qu’il nous  

relie à plus loin que nous, au Divin… au Tout-Autre ? Je le crois !

Et les mots … tous les mots… sont impropres à traduire notre ressenti.

Même expérience que vivent, avec Jésus, Pierre, Jacques et Jean.

Loin  de  contempler  une  aquarelle…  nous  sommes  invités,  nous  aussi,  à  

plonger dans une expérience… à vivre une rencontre… et à savourer un face  

à face avec le Dieu TOUT-AUTRE qui se révèle… nous invitant à ECOUTER 

Celui qui est son Fils bien aimé.

Dimanche dernier,  au rendez-vous du désert… nous avons vu Jésus sous son  

aspect  le  plus  humain :  tenté  par  le  démon,  il  a  à  repousser  ces  tentations  en  

prenant appui sur la Parole de Dieu.

Aujourd’hui, nous contemplons Jésus sous son aspect divin : le visage transfiguré  

du Christ annonce déjà sa résurrection. Deux rendez-vous qui se donnent la main  

et qui nous font toucher du doigt les différentes facettes de son identité. 

Nous aussi avec  Pierre, Jacques et Jean et comme eux…mettons-nous en route  

pour  ce  rendez-vous  sur  la  montagne  où  il  nous  est  donné  de  contempler  le  

Transfiguré.

Et du coup, je crois, que la Transfiguration éclaire la question la plus importante  

de notre vie d’homme : la Vie a-elle un sens ? Où va-t-elle ?  

Aussi, en nous laissant inonder de Lumière par ce rendez-vous de la montagne…  

je voudrais avec vous, sur notre route de Carême, répondre à cette question dans  

deux directions :
1



• OUI… la vie a un sens  lorsqu’elle s’appuie sur  ces trois mots : 

«  Me voici…Prends…Va… » :

Le rendez-vous du Bonheur.

« Va… Vis et Deviens » … le titre d’un très beau film de  Radu Mihaileanu.

• OUI…  la  vie  a  un  sens   :  au-delà  de  toute  nuit…  contempler  la  

LUMIERE :

Le rendez-vous de la Re-connaissance.

  LA VIE a un sens : « ME VOICI… PRENDS… VA… »  Le rendez-vous du Bonheur.

Mots de folie…mots  d’absolue… mots de la radicalité de l’invitation et de l’appel.

« Dieu mit Abraham à l’épreuve… Il lui dit : « Abraham ! » Celui-ci répondit « Me 

voici ! » Dieu dit : « Prends ton fils, ton unique, celui que tu aimes et va au pays de  

Moriah… »

Même itinéraire pour les disciples de Jésus qui ressemblent, à leur manière,  à  

Abraham : eux aussi ils disent « Me voici » à Jésus qui les emmène à l’écart, sur  

une haute montagne… »

 Nous sommes-là au cœur de la réponse à cette question… souvent si déroutante  

dans le cœur de tout homme … la question du SENS de la Vie…

Nous laisser déplacer par une parole… pas n’importe laquelle certes, ni celle d’un  

gourou, ni celle d’un médium , ni celle d’un fanfaron… mais celle qui, seule, peut  

donner du sens , càd une orientation et une signification profonde : la parole de 

Dieu lui-même… à Abraham, comme nous l’a rappelée la première lecture, aux  

disciples comme à Pierre, Jacques et Jean… à nous-mêmes  dans l’aujourd’hui de  

notre histoire.

Difficile, exigeante parole que celle qui, de manière aussi radicale, nous murmure  

au cœur : PARS… mets-toi en route… LAISSE tout ce qui t’encombre ,tout ce qui  

est superflus et ne sert qu’à te détourner de l’essentiel… et  VA… cad, laisse-toi  

conduire là où tu n’avais pas d’abord prévu d’aller, dans une direction que tu  

n’as  pas  nécessairement  choisie… mais  que je  t’offre  -  dit  Dieu -  comme un 

2



cadeau  de  mon  Amour  pour  toi  et  de  ta  Confiance en  moi !  (expérience  des 

catéchumènes !)

Voilà, où la Vie puise son SENS… à cette hauteur-là ! Et ainsi, nous plongeons au 

cœur de la foi… celle-là même qui est capable de transfigurer nos vies.

Car, ne l’oublions …sur cette route de Carême… le propre de la foi n’est pas de  

prendre appui sur l’expérience,  toujours  limitée et  décourageante… mais de se  

fonder  sur  la  Promesse,  càd de  CROIRE à  des  choses  dont  nous n’avons pas  

encore l’expérience… à PARTIR, sur la Parole de Dieu, vers un pays qui n’a pas  

encore été foulé, vers l’HÉRITAGE que Dieu nous promet et qui est participation à  

sa vie. 

La foi  est  d’abord cette  aptitude à sortir  de soi… à se  laisser  déplacer  par un  

Autre !

Ainsi, dans cette perspective nous pouvons prendre à notre compte  ces mots de  

bonheur  des  disciples :  « Il  est  heureux  que  nous  soyons  ici… » Et  c’est  ce 

bonheur-là qui est seul capable de donner sens à notre vie.

  La vie a un sens : au-delà de la nuit contempler la LUMIERE…
Le rendez-vous de la Reconnaissance .

   La Transfiguration est  par excellence  ce rendez-vous de  la  Re-Connaisance 

dans  la  Lumière…  à  travers  la  nuée, d’où  jaillissent  ces  mots  de  toute  vraie  

rencontre :  « Celui-ci  est  mon Fils  bien-aimé,  en lui  j’ai  mis tout  mon amour…

ECOUTEZ-LE ! »

Oui, la transfiguration vient nous redire que l’être humain, càd chacun de nous,  

si fragile soit-il n’est pas destiné au trou noir… Le Christ dont nous parlent les  

évangiles…  le  Christ  Transfiguré  qui  évoque  déjà  la  Lumière  du  matin  de  

Pâques… nous redit qu’au cœur  de tous nos déplacements, au cœur de  toutes  

nos  nuits  et  de  toutes  les  lourdeurs  qui  pèsent  sur  nos  vies… quelque  chose  

d’autre est à l’horizon car comme l’écrit St Irénée : « Dieu s’est fait homme pour  

que l’homme soit fait Dieu »… càd pour que l’homme participe à cette  Lumière  

qui vient de Dieu. Car Dieu transfigure celui que les hommes défigurent !
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OUI…  HEUREUX sommes-nous d’avoir,  comme Pierre,  Jacques  et  Jean,  cette  

chance de savourer en  nous la Lumière du Christ… seule capable de donner sens  

à notre vie, de lui redonner élan et souffle aux heures de fatigue, de doute, de peur  

et de nuit.

HEUREUX sommes-nous… si nous choisissons de monter sur la montagne… càd  

de  quitter  notre  petit  train-train,  de  savoir  que  quelque  chose  d’autre  nous  

attend… que  QUELQU’UN va nous redire comme aux disciples :  « N’ayez pas 

peur… relevez-vous… »

Que  cette  marche  de  Carême…  redonne  tout  son  sens  à  nos  vies  parfois  

tortueuses,  chaotiques,  dépressives  peut-être  ou  angoissées .Qu’avec  et  comme 

Abraham… nous acceptions de faire le pari de l’inconnu qui renouvelle et qu’avec  

Pierre, Jacques et Jean… nous osions emboîter le pas en direction des sommets  

qui  essoufflent d’abord,  qui  transfigurent   à coup sûr et  qui  illuminent  au-delà 

même de tous nos peurs humaines !

Ainsi… notre CAREME sera un CHEMIN de  SENS…au cœur de tant de  

non-sens du monde, une MONTAGNE de LUMIERE au cœur de tant de nuit… et  

un RENDEZ-VOUS de Bonheur au milieu de tant d’hésitations, de malheurs et de  

souffrances.

« IL EST HEUREUX QUE NOUS SOYONS ICI… » … PAQUES est à l’horizon !

Serons-nous des chrétiens transfigurés ?

Père Michel BOURRON
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